

Villa Yevide principales perjudicados:

Vecinos denuncian malos olores a diario que vendrían de planta de riles

Una situación muy lamentable es la que están viviendo vecinos de las villas Yevide, Sol del Inca, Las Camelias, Población La Nacional, Jardines del Valle, todas ubicadas en el sector sur poniente de nuestra ciudad. Esto debido a los malos olores con los que deben convivir a diario, situación que viene ocurriendo desde hace una semana aproximadamente.

Ayer a eso de las 15:30 horas, residentes se reunieron con personal de la Dirección de Protección del Medio Ambiente (Dipma) de San Felipe, para plantearles este problema y buscar en conjunto una solución.

Diario El Trabajo estuvo presente en la reunión, pudiendo conversar al término de la misma con **Armando Silva**, presidente de la Junta de Vecinos Sol del Inca, quien nos dijo que «esto viene pasando hace unos 4 a 5 días, que los vecinos nos han hecho saber a las directivas los malos olores. Nosotros vivimos acá en el sector también y hemos sentido los malos olores, y se lo hemos hecho saber a las autoridades correspondientes. De hecho en estos momentos tuvimos una reunión con Dipma para notificarles la situación que estaba ocurriendo acá en el sector, que es bastante desagradable, tienen que hacer el oficio para poder investigar realmente de dónde viene el

foco de estos olores.

- **¿Ustedes a priori de dónde creen que vienen?**

- Pensamos que se estaría repitiendo el evento de malos olores acá en el sector de planta de riles, que ahora correspondería a **San Clemente**, pero eso lo tiene que identificar la autoridad correspondiente... la Autoridad Sanitaria en este caso.

- **La Dipma quedó de enviar oficios, ¿dónde?**

- A las instituciones que correspondan, ya sea Seremi de Salud, la Superintendencia del Medio Ambiente, y ellos obviamente tienen la obligación de hacerlo y nosotros por otra parte, como junta de vecinos, lo vamos a hacer a través de los canales que correspondan.

- **¿De cuándo viene esto?**

- Como le digo hace 4 ó 5 días se están sintiendo emanaciones de estos olores ya fuerte, de hecho estamos parados en estos momentos acá y es bastante fuerte ya el olor, sobre todo en las tardes, pero los vecinos de acá más cercanos como Villa Yevide, ellos sienten el olor las 24 horas del día.

- **¿Cuáles son las consecuencias de esto? ¿Malestar en la salud de los vecinos?**

- Obviamente mucho malestar y preocupación, sobre todo por la salud, porque esto trae consecuencia en la salud humana, ya sea do-

lores de estómago, gastritis, vómitos, dolor de cabeza, jaquecas, la verdad que es bastante preocupante lo que está volviendo a acontecer después de varios años. Aparte de todo lo que tenemos acá en el sector, lo afectado que estamos, es una afectación más y esperamos que se pueda arreglar lo antes posible y se hagan las gestiones que correspondan. Estamos trabajando en eso, nosotros lo hemos hecho saber a las autoridades en conjunto con los vecinos de acá del sector. Esto afecta a Villa Yevide, Las Camelias, La Nacional Sol del Inca, Jardines del Valle, Santa Rosa, Carmen y Dolores, Población Puente también. Esto a medida que van pasando los días se va complejizando más el tema.

Otra vecina, **Sonia**, una de las tantas afectadas por el mal olor, dijo que «yo llevo 4 días con dolor de cabeza, 4 días tomando paracetamol cada 8 horas. Yo vivo acá al frente y el olor es las 24 horas del día, de hecho hay noches en que no he podido dormir», dice.

Concuerda también con lo dicho por el presidente de Sol del Inca, Armando Silva, en que este problema lleva como 4 a 5 días; «acá se siente más porque estamos 'in situ' y al frente», señala.

- **¿Cuándo se profundiza más, en la mañana, en**



Vecinos durante la reunión con funcionarias de la Dipma, afuera de la planta de riles.



Vecinos de Villa Yevide, Armando Silva presidente de la Junta de Vecinos Sol del Inca, denunciando públicamente el mal olor que reina en el sector. En la foto están afuera de la planta de riles.

la tarde o todo el día?

- Las 24 horas, puede ser en la madrugada. Yo desperté como a las 5 de la mañana, el olor ya no dormí porque yo tengo un curso a las 8, volví de él a las 2 de la tarde, estaba el olor y ahora como usted puede sentir, está horrible... insoportable.

Otra vecina que comparte este malestar es **Gloria**: «Es algo irrespirable, si usted ahora lo está percibiendo, acá hay adultos mayores, niños, no se pueden abrir las ventanas, no puedes tener una

vida normal porque viene el dolor de cabeza, de estómago, van a venir muchos focos de infecciones, los moscos son unos tremendos».

- **¿Quedaron conformes ustedes con la visita y respuestas que dieron las funcionarias de la Dipma?**

- Ahora vamos a tener que esperar la respuesta que les den a ellos para que vengamos a fiscalizar y ver cómo solucionar el problema.

- **¿De dónde viene el olor?**

- O sea nosotros sabemos de dónde

viene, pero tienen que venir ellos acá a arreglar el tema, cómo lo pueden hacer para eliminar este tema del mal olor.

- **¿De dónde creen ustedes que vienen los malos olores, señora Gloria?**

- De esta planta de acá.

La vecina **Patria** también concuerda con lo dicho por sus antecesoras.

Decir que sentimos el olor en el momento en que estuvimos realizando la nota.

Serían miles y miles las personas afectadas.